

An die
Gemeinden, Verbände und
Gruppierungen

Oberhausener Katholikentag – Woche der Stadtkirche

Liebe Brüder und Schwestern,

mit diesem Schreiben wollen wir Sie über den aktuellen Stand der Planungen unseres Katholikentages informieren.

1. Delegiertenkonferenz zum Katholikentag durchgeführt

Am 03.11.2015 fand im Saal des Stadthauses eine Delegiertenkonferenz statt, zu der die Vertreter der Gemeinden und Pfarreien, der Vereine und sonstigen Gruppierungen eingeladen waren. Ziel der Konferenz war es, ein Meinungsbild zur Idee eines Oberhausener Katholikentages einzufordern, da es auch verschiedene negative und ablehnende Stimmen zum Katholikentag in den letzten Monaten zu vernehmen gab. In der Veranstaltung bestand die Gelegenheit Informationen zu erhalten und Fragen zu stellen. Die rund 70 – 80 Teilnehmer der Konferenz sprachen sich am Ende mit überwältigender Mehrheit für die Durchführung des Katholikentages aus.

2. Leitwort festgelegt

In der letzten Sitzung des Projektteams wurde sowohl die Überschrift für den Katholikentag als auch das Leitwort festgelegt. Anstelle der bisher geplanten Bezeichnung „1. Oberhausener Katholikentag“ wird die Veranstaltung nunmehr unter der Überschrift: „Oberhausener Katholikentag – Woche der Stadtkirche“ durchgeführt. Das Leitwort des Katholikentages lautet:

Kirche findet Stadt!

Mit der sprachlich erkennbaren doppelten Bedeutung von „Stadt“ („statt“ und „Stadt“) wollen wir einerseits zum Ausdruck bringen, dass Kirche auch heute noch jeden Tag **statt**findet und unsere Kirche in Oberhausen mit den besonderen Herausforderungen und Fragen einer modernen **Stadt**gesellschaft konfrontiert ist.

3. Programmplanung weitestgehend abgeschlossen

Die Planungen für die Katholikentagswoche sind, was die Veranstaltungen auf Pfarrei- und Stadtebene angeht, weitestgehend abgeschlossen.

Wie bereits berichtet, beginnen wir den Katholikentag am 04.09.2016 in der Pfarrei St. Pankratius auf dem Osterfelder Stadtfest und einem Konzert am Nachmittag in Herz-Jesu Oberhausen. Am 05.09.2016 lädt der Eulenorden zu seiner Veranstaltung „Glaube und Humor“ (unter anderem mit dem Karnevalisten Willibert Pauls) in die St. Bernardus Kirche ein.

Am 07.09.2016 wird eine Stadtrundfahrt mit Stoag-Bussen zu den bedeutenden

Oberhausener Kirchen durchgeführt. Begleitet werden wir dabei von Herrn Werner Funke (Architekt und stadtkirchlich Beauftragter für Kunst) und Herrn Wilhelm Hausmann (Architekt und Mitglied des Landtages). Nach der Busfahrt wird es noch einen Vortrag im Stadthaus geben.

Am 06. oder 08.09.2016 laden wir dann zu einem Kinoabend in der Lichtburg ein. Wir werden gemeinsam einen zum Katholikentags-Motto passenden Film anschauen und uns im Anschluss in ungezwungener Atmosphäre über den Film austauschen.

Eine weitere interessante Veranstaltung wird der Comedy-Abend mit Mathias Reuther werden, der nach jetzigem Stand in der Gemeinde St. Theresia vom Kinde Jesu stattfinden wird.

Am 09.09.2016 besteht wiederum die Gelegenheit, zwei Veranstaltungen zu besuchen. In St. Pankratius wird ein Kinder-Musical aufgeführt und in der Pfarrkirche St. Clemens eine konzertante Messe mit anschließender Gelegenheit zum Verweilen und Austausch.

Das Hauptwochenende beginnt am Samstag mit dem gesellschaftspolitischen Frauenfrühstück, welches vom Arbeitskreis Frauen organisiert wird. Um 12:00 Uhr erfolgt die Eröffnung des „Markt der Möglichkeiten“ auf dem Altmarkt durch den Vorsitzenden des Zentralkomitees der deutschen Katholiken Herrn Thomas Sternberg, dem Stadtdechanten Herrn Dr. Peter Fabritz und dem Vorsitzenden des Katholikenrates Herrn Thomas Gäng. Auf dem Altmarkt findet den ganzen Nachmittag ein buntes Unterhaltungsprogramm mit viel Musik statt. An drei besonderen Orten um den Altmarkt herum finden die inhaltlichen Foren mit interessanten Gästen statt. Zugesagt hat bereits der Oberbürgermeister unserer Stadt, Herr Daniel Schranz. Nähere Informationen zu den Foren folgen noch.

Am späten Nachmittag wird dann Gregor Linßen mit seiner Band AML auftreten. Den Tag beenden wir mit dem Konzert der Band Redline und einem gemütlichen Beisammensein.

Am Sonntag wollen wir dann gemeinsam unseren großen Abschlussgottesdienst im Stadion Niederrhein feiern. Der Projektchor mit rund 150 Sängerinnen und Sängern unter der Leitung von Peter Schäfer hat bereits mit den Proben begonnen.

Ergänzt wird das Programm noch durch die Aktivitäten der Gemeinden und Gruppierungen (geistliche Impulse, Vorträge, Andachten, Gottesdienste usw.). Bitte teilen Sie uns Ihre Planungen hierzu bis zum T. mit, damit das Gesamtprogramm erstellt werden kann.

4. Wie wird der Katholikentag eigentlich finanziert?

Der Oberhausener Katholikentag wird insbesondere durch private Spenden, Sponsoren, dem Budget des Katholikenrates und bei einzelnen Veranstaltungen (Stadtrundfahrt, Kinoabend) durch einen Kostenbeitrag der Teilnehmer finanziert. Es werden keine Kirchensteuergelder oder Kollekten für die Durchführung unseres Katholikentages eingesetzt! Gerne können auch Sie die Durchführung mit einer Spende unterstützen und möglich machen. Hierzu haben wir einen separaten Spendenbrief erstellt, dem die nötigen Informationen entnommen werden können.

Wir hoffen, dass wir Ihnen mit diesem Schreiben einen Überblick über den Stand der Planungen und Vorbereitungen geben konnten. Für die Beantwortung von Fragen stehen wir Ihnen selbstverständlich zur Verfügung. Gerne kommen wir auch in die Gemeinden und Gruppierungen, um den Katholikentag vorzustellen.

In geschwisterlicher Verbundenheit

Dr. Peter Fabritz
Stadtdechant

Thomas Gäng
Katholikenratsvorsitzender